

eine Aufgabe, die unmittelbar im Zusammenhang steht mit der so wichtigen Aufgabe, wie sie Genosse Ulbricht für die Hauptstadt Berlin gestellt hat.

Durch die politisch-ideologische und fachliche Qualifizierung der Parteikader, durch ihr vorbildliches Verhalten im Kampf um die Stärkung unserer Arbeiter-und-Bauern-Macht werden auch alle übrigen Mitarbeiter im Staatsapparat zu bewußten Kämpfern für die Sache unserer Arbeiter-und-Bauern-Macht erzogen.

Es wird vorgeschlagen, anstelle der bisherigen staatspolitischen Schulung ein einheitliches Studium für alle Kader des Staatsapparates auf der Grundlage des Marxismus-Leninismus zu organisieren.

Um den Sieg des Sozialismus zu sichern, ist es erforderlich, daß jeder Mitarbeiter im Staatsapparat sich den Marxismus-Leninismus aneignet und lernt, ihn in der täglichen Arbeit anzuwenden. Auch den Erfahrungen der Sowjetwissenschaft und der sowjetischen Staatspraxis sowie den Erfahrungen der Volksdemokratien ist größere Aufmerksamkeit zu schenken.

Die leitenden Parteiorgane und Parteiorganisationen im Staatsapparat müssen gleichzeitig der konsequenten Durchführung der Beschlüsse der Partei und Regierung durch die Organe der Staatsmacht und ihre Mitarbeiter in den verschiedensten Bereichen des gesellschaftlichen Lebens größere Aufmerksamkeit widmen.

Die Erfüllung der Beschlüsse wird jedoch nur erfolgreich sein, wenn die Staatsorgane die schöpferische Initiative der breiten Kreise der Bevölkerung entfalten. Darum müssen sie sich mehr auf die Ausschüsse der Nationalen Front und besser auf die Schwerpunkte des Aufbaus des Sozialismus konzentrieren und mit Hilfe einer guten Zusammenarbeit mit den Blockparteien und den Massenorganisationen alle Schichten der Bevölkerung in unser großes sozialistisches Aufbauwerk einbeziehen.

Genossinnen und Genossen! Ich komme zum Schluß. Aus den großen Aufgaben, die der V. Parteitag der Arbeiterklasse und allen Werktätigen stellt, ergibt sich vor allem die Aufgabe, die führende Rolle der Partei auf allen Gebieten des sozialistischen Aufbaus umfassender zu verwirklichen.

Dabei muß unsere Partei den Marxismus-Leninismus in die Massen tragen und das sozialistische Bewußtsein bei allen Werktätigen entwickeln. Das wird dann auch ihre Beziehungen zu ihrem Staat